

EN EL SECTOR PUENTE VERDE, PASO A POTRERILLOS BAJO

Ciudadanía se una en jornada de limpieza masiva en el río Limarí

MARTHA HECHERDORSF
 O valle

Desde muy temprano bajo el eslogan "construyamos juntos un futuro verde y sostenible" decenas de voluntarios se reunieron para contribuir al cuidado del medio ambiente y rescatar uno de los principales afluentes de la provincia del Limarí. La actividad, abierta a todo público buscó no solo limpiar el río y sus alrededores, sino también concientizar sobre la importancia de proteger los recursos naturales de la región.

Familias, grupos de amigos, estudiantes y organizaciones comunitarias se sumaron con entusiasmo a la iniciativa recolectando plásticos, vidrios y otros desechos acumulados en la ribera del río. En la instancia se retiraron 7 toneladas de basura de todo tipo, de las cuales el mayor porcentaje recolectado fue vidrio. Además durante la jornada, los asistentes no solo trabajaron en la limpieza del río sino que también tuvieron la oportunidad de aprender sobre cómo proteger el medio ambiente.

Viviana Villalobos, ciudadana preocupada por el río comentó que "el río es vida, las civilizaciones desde la época histórica sobreviven por el río y sus aguas. Entonces si nuestros nichos ecológicos están contaminados o se pierden vamos a perder nosotros gran parte de nuestro patrimonio, porque somos los únicos responsables. Los ríos han sido el origen de la vida y de la civilización y no les estamos dándole el valor que corresponde".

"La contaminación del río se produce principalmente por basura que contamina el agua y el lecho del río que es sensible provocando que baje poca agua, pero existe otra contaminación que afecta directamente la anidación de las aves endémicas que están afectadas por la partida de turistas que andan con sus mascotas y que las sueltan interfiriendo en un ecosistema sensible rompiendo nidos, comiendo huevos y matando aves", agregó Viviana respecto a la contaminación de la flora y fauna.

Por otro lado, Edmundo Rojas presidente de la academia de fútbol Kico Rojas que se encuentra al borde del río señala que "la contaminación en el río es un problema eterno, la gente cree que es un vertedero. Mientras más lo limpian, más lo ensucian. Para el campeonato internacional que hicimos en enero la municipalidad limpio desde la costanera hasta el complejo, pero no duró nada porque la gente va y bota basura de nuevo", Además agregó que "como la gente



La ribera del río Limarí despejada de desechos.

EL OVALINO

La mañana de este sábado, el río Limarí específicamente en el sector puente verde, se realizó una importante jornada de limpieza masiva y educación ambiental organizada por el municipio de Ovalle en colaboración con el Departamento de Medio Ambiente y participación ciudadana.



CEIDIDA

Previo a la jornada de limpieza, varios desperdicios se encontraban a lo largo del río.

no se va a dar cuenta que es un daño perjudicial para la naturaleza y para los que transitamos por ahí".

En este sentido, es fundamental crear conciencia sobre la importancia que tiene cuidar el río Limarí que es parte fundamental de nuestra identidad como ovalinos. Ya que su cuidado no solo beneficia al medio ambiente, sino también a nuestra calidad de vida

Por su parte el alcalde de Ovalle,

Héctor Vega Campusano, se refirió a este operativo de limpieza del río Limarí. "Quiero destacar y agradecer la convocatoria y el compromiso demostrado en la jornada de limpieza de la ribera del río Limarí, organizada por agrupaciones Diaguitas y ambientalistas de nuestra comuna. Esta actividad no solo ayuda a preservar nuestro principal afluente, sino que también refleja el amor y el respeto que la comunidad tiene por su en-

"COMO LA GENTE NO SE VA A DAR CUENTA QUE ES UN DAÑO PERJUDICIAL PARA LA NATURALEZA Y PARA LOS QUE TRANSITAMOS POR AHÍ"

EDMUNDO ROJAS

PRESIDENTE DE LA ACADEMIA DE FÚTBOL KICO ROJAS

torno. Es un gran ejemplo de trabajo conjunto por el cuidado de nuestro patrimonio natural".

"Adicionalmente al trabajo de hoy, el municipio comprometió el trabajo con maquinaria pesada para la próxima semana, para seguir retirando basuras y escombros que, lamentablemente, la ciudadanía arroja en este sector", agregó el alcalde.

Esta jornada es un ejemplo de cómo el trabajo conjunto entre autoridades y la ciudadanía puede marcar la diferencia en la lucha por la recuperación de los recursos naturales. Sin embargo, queda claro que el camino hacia un río Limarí limpio y sostenible es un desafío que requiere esfuerzo constante y una visión a largo plazo tanto por parte de las autoridades, como de la ciudadanía.